



Résumé des compte-rendus des groupes de travail du 22 septembre 2005

La première question posée aux groupes de travail concerne la manière par laquelle les moines et les oblats peuvent coopérer pour promouvoir la justice et la paix dans leur Église locale.

Les moines, les moniales et les oblats peuvent contribuer à la paix et la justice à travers une conscience « informée », fondée sur les valeurs de la Bible communiquées aux autres, consolidée par la prière et mise en œuvre au travers d'un discernement commun et la sensibilité pour les diversités : de pensée, d'expériences et des circonstances de l'existence. On se doit lutter pour maintenir une solide éthique existentielle qui implique le respect pour tous.

Un groupe a synthétisé ses propositions par les mots « information-réflexion-action » : l'action part en effet d'un discernement informé. En outre, d'après quelques oblats, les moines et les oblats devraient promouvoir des conférences locales sur des thèmes d'actualité.

Les autres aspects importants apparus dans la discussion concernent la nécessité d'éviter des mélanges entre politique et religion, et celle d'avoir conscience qu'on peut user de manière inappropriée le message chrétien.

La seconde question posée aux groupes concerne la possibilité d'instituer des groupes de chrétiens qui s'opposent à la guerre, à la violence et à l'injustice en utilisant des moyens non violents. Sur cette question, les groupes de travail ont mis en évidence des opinions divergentes. Quelqu'un a suggéré de former des groupes d'action qui luttent pour promouvoir les idéaux chrétiens selon le style bénédictin, à travers le dialogue et l'acceptation de la diversité. D'autres pensent que les oblats ne devraient pas superposer leurs initiatives propres à celles déjà mises en route par différentes organisations. Toutefois l'oblat peut mettre en pratique la formation bénédictine reçue au monastère en participant aux groupes de « pression » déjà existants.

Un autre groupe a souligné l'importance de la contribution à la justice, à la paix et à la non-violence à travers la prière des groupes d'oblats et celle partagée avec les moines et les moniales du monastère.